

Día mundial de la justicia social

20 de febrero

El 20 de febrero se conmemora el día mundial de la justicia social, una fecha proclamada por la Asamblea General de las Naciones Unidas en 2007 para promover el empleo pleno y el trabajo decente, la igualdad de género, el acceso al bienestar social para todas las personas y la erradicación de la pobreza.

DESAFÍOS ACTUALES EN MÉXICO

Según datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP), durante el primer trimestre de 2024 se registraron 184 presuntos feminicidios en el país, lo que representa un promedio de dos casos diarios.

Además, la violencia de género persiste como una problemática grave, afectando a mujeres de todas las edades y regiones.



PERSPECTIVA DESDE LA INTERVENCIÓN COMUNITARIA

Desde la intervención comunitaria, es fundamental promover acciones que fortalezcan el tejido social y empoderen a las comunidades.

Esto incluye la implementación de programas de educación y sensibilización sobre derechos humanos, igualdad de género y prevención de la violencia.

Además, es esencial fomentar la participación activa de todas las personas en la toma de decisiones que afectan su entorno, asegurando que las voces de grupos históricamente marginados sean escuchadas y valoradas.



DATOS Y CIFRAS RELEVANTES



Pobreza:

Según el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (CONEVAL), un porcentaje significativo de la población mexicana se encuentra en situación de pobreza, lo que subraya la necesidad de políticas públicas efectivas para reducir la desigualdad.

Impunidad:

Human Rights Watch reportó en 2025 que nueve de cada diez homicidios en México no son castigados, lo que refleja una profunda crisis en el sistema de justicia penal.

Violencia escolar:

En 2025, se reportó que aproximadamente tres millones de personas niñas y adolescentes en México sufren violencia en el entorno escolar, lo que afecta su desarrollo y bienestar.



La justicia social es un pilar esencial para el desarrollo de una sociedad equitativa y respetuosa de los derechos humanos. En el ámbito universitario, es imperativo fomentar una cultura de inclusión y equidad, promoviendo acciones concretas que aborden las desigualdades y fortalezcan el bienestar de todas las personas.